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Предновогоднее интервью с ректо-
ром университета

Уважаемые 
ветераны, студенты, 

аспиранты, преподаватели 
и сотрудники Ухтинского госу-

дарственного технического уни-
верситета! Дорогие коллеги! Друзья! 

Сердечно поздравляю вас с наступаю-
щим Новым годом!

Каждый Новый год — это не просто начало очередного витка в 
нашей судьбе. Это праздник обновления наших целей и стремле-

ний. Это рубежный момент, к которому мы зачастую приурочиваем 
начало «новой жизни». В новогодние дни мы особенно сильно верим 

в то, что новое непременно превзойдет старое.  Это относится к самым 
разным жизненным сферам. А наш университет в этом отношении — 

удивительное место: у большинства из нас с ним связана не только работа, 
но и зачастую — семья, дружеское общение, увлечения, а значит, очень 

многие наши надежды и жизненные планы. Давайте вместе работать над 
их воплощением! Пусть грядущий 2024 год упрочит все лучшее в судьбе 

каждого из вас, ваши личные успехи и достижения станут успехами всего 
университета! Пусть наступающий год подарит вам исполнение желаний и 

веру в завтрашний день, пусть наполнит каждый ваш день любовью близких. 
Желаю вам новогодней радости, здоровья, благоденствия и долголетия! Будьте 

здоровы и счастливы!

Ректор профессор Р.В. АГИНЕЙ
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В рамках еженедельного мероприятия «Разговор о важном» 
в Усинском филиале УГТУ прошла встреча студентов с председа-
телем Усинского отделения «Союза ветеранов Афганистана, Чечни 
и локальных войн» Сергеем Новосёловым и ветераном боевых 
действий Владимиром Витюком. Темой для разговора стал День 
Героев Отечества. 

Инга КАРАБИНСКАЯ

В УГТУ состоялось торжествен-
ное возложение цветов к мемо-
риальному знаку Героя России 
Александра Алексеева. 

Ежегодно 9 декабря в России от-
мечается День Героев Отечества. 
Эта дата, утвержденная в 2007 
году, наследует традиции доре-
волюционного праздника — Дня 
георгиевских кавалеров.

Смысл современного Дня Ге-
роев Отечества — принести дань 
уважения тем, кто удостоен самых 
почетных государственных на-
град — званий Героев Советско-
го Союза, Российской Федерации, 
орденов Славы и Святого Георгия. 

У нашего университета есть 
свой герой. Александр Иванович 
Алексеев, Герой России, подпол-
ковник ФСБ РФ, участник Первой 
чеченской войны и выпускник 
УИИ — погиб в 1996 году при вы-
полнении специального задания 
на территории Чеченской Респу-
блики. Его именем названа улица 
в нашем городе, в его честь уста-
новлен памятник и несколько ме-
мориальных знаков. 

Открывая торжественный ми-
тинг, ректор УГТУ профессор Рус-
лан Агиней выразил надежду на 
то, что понятия героизма и долга 
возвращаются в жизнь жителей 
России. «В последние десятилетия 
мы жили навязанными материаль-
ными сиюминутными ценностями. 
Тогда как героизм — понятие ино-
го толка, его посыл в бескорыст-
ном служении Отечеству и людям, 
в готовности на подвиг во имя это-
го служения. В том числе на под-
виг, который совершил Александр 
Иванович Алексеев. И сегодня, 
когда наши соотечественники и 
земляки отстаивают интересы 
России в зоне СВО, мы вновь воз-
вращаемся к осознанию того, что 
героизм и подвиг — категории 
вне времени», — заключил Руслан 
Викторович, добавив, что Ухта и 
Республика Коми с надеждой ждут 
своих героев живыми и с победой.

В торжественном возложении 
цветов приняли участие предста-
вители ректората, преподаватели, 
сотрудники и студенты УГТУ.

Петр ИВАНОВ

Преподаватели УГТУ побывали 
на производственных объектах 
Усинского РНУ АО «Транснефть 

— Север» с техническим визитом. 
Представители УГТУ познакоми-
лись с работой нефтеперекачи-
вающей станции «Уса», на кото-
рой расположена единственная 
в системе ПАО «Транснефть» 
установка по приготовлению и 
введению депрессорной при-
садки, а также получили свежие 
данные о современной транс-
портировке нефти.

В поездке приняли участие со-
трудники кафедры проектирова-
ния и эксплуатации магистраль-
ных газонефтепроводов (Елена 
Яворская, Олег Ракито, Наталья 
Чикова, Елизавета Сивкова) и ка-

федры электроэнергетики, метро-
логии и лесопромышленных 
технологий (Елена Тетеревлева 
и Кирилл Отев). Все делегаты по-
бывали в Усинске впервые.

Технический визит преподава-
телей состоялся по утвержден-
ному плану взаимодействия АО 
«Транснефть — Север» и УГТУ. Хо-
дом встречи руководили замести-
тель начальника по управлению 
персоналом и общим вопросам 
Усинского РНУ Александр Мака-
ров и начальник НПС «Уса» Ста-
нислав Аукштулевич.

Вниманию гостей были пред-
ставлены презентации по направ-
лениям деятельности подразде-
лений РНУ и фильм о предприятии. 
Представители УГТУ познакоми-
лись с производственными объ-
ектами и получили ответы на свои 
многочисленные профессиональ-
ные вопросы.

Несмотря на морозную погоду 
(температура воздуха опускалась 
до минус 37 градусов), визит был 
продуктивным. Ухтинцы посетили 
НПС «Уса» — головную станцию на 
нулевом километре магистраль-
ного нефтепровода «Уса — Ухта», 
принимающую нефть с месторож-
дений.

«Было холодно, но интерес-
но! — поделился впечатлениями 
старший преподаватель кафедры 
ПЭМГ Олег Ракито. — Мы изучи-
ли особенности взаимодействия 
АО «Транснефть — Север» с ком-
паниями — поставщиками нефти, 
ведущими разработку нефтяных 
месторождений, а также ознако-
мились с современным оборудо-
ванием нефтеперекачивающей 
отрасли, что очень пригодится в 
дальнейшей образовательной и 
научной работе кафедр УГТУ».

Фото: кафедра ПЭМГ УГТУ

«Холодно, 
но интересно!»

Возрождая понятия 
долга и героизма

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Мы разные. 
Мы равные
Петр ИВАНОВ

В начале декабря в УГТУ прошли ме-
роприятия, приуроченные к Между-
народному дню инвалидов: выстав-
ка рисунков ухтинских школьников 
на тему «Мир равных возможностей 
глазами детей» и беседа со студен-
тами на тему духовно-нравственно-
го отношения к инвалидности.

Экспозицию составили рисунки 
участников городского конкурса «Жить 
без барьеров!» среди обучающихся 
школ и колледжей, который сотрудни-
ки отдела социальной защиты студен-
тов (ОСЗС) УГТУ проводили в 2019 году, 
а также произведения, созданные с 
детьми в школах в ходе занятий на тему 
понимания инвалидности.

Рисунки детей успешно используют-
ся в качестве социальной рекламы в 
буклетах: в 2023 году обучающийся на-
правления подготовки «Менеджмент» 
Святослав Королёв представил не-
сколько рисунков на VI Всероссийском 
сетевом конкурсе студенческих проек-

тов «Профессиональное завтра» в но-
минации «Социальная реклама» и стал 
лауреатом.

Седьмого декабря состоялась встре-
ча специалиста ОСЗС Светланы Кане-
вой с обучающимися первого курса 
направления подготовки «Экономика 
и управление». Собравшиеся обсудили 
темы духовно-нравственного отноше-
ния к инвалидности.

Что важно для улучшения качества 
жизни людей с инвалидностью? В пер-
вую очередь — создание доступной 
среды, что требует финансирования. Не 
менее важно правильное отношение к 
людям с инвалидностью, понимание их 
проблем и потребностей. И это гораздо 
важнее, так как из отношения вытекают 
все остальные действия.

Из личного жизненного опыта Свет-
лана Александровна рассказала, что, к 
сожалению, часто бывает так, что пан-
дусы для инвалидов используются для 
парковки велосипедов, самокатов. Ав-
томобильные парковки для лиц с ин-
валидностью нередко занимают люди 
без инвалидности. В подъездах жилых 
домов инвалиду-колясочнику часто 
закрыт доступ в квартиру: мешает на-
громождение велосипедов, самокатов, 
санок, несмотря на то что их хранение 
в местах общественного пользования 
запрещено правилами пожарной без-
опасности.

Получается, что законом инвалиды 
защищены, но отношение людей не 
всегда бывает здравым. Для инвалидов 
жизненно необходимо, чтобы были соз-
даны условия для полноценной жизни 
и не было препятствий в передвиже-
нии.

«Чем чаще будем беседовать, тем 
больше станет осведомленных о жизни 
людей с инвалидностью и о правилах 
этикета при взаимодействии с ними.

Беседы со студентами, школьниками, 
участниками молодежных форумов на 
тему понимания инвалидности — по-
стоянная практика в УГТУ. Об опыте 
такой просветительской работы на 
площадке нашего вуза мы заявляем на 
различных конференциях по инклю-
зивному образованию», — отмечает 
Светлана Канева.

Петр ИВАНОВ

15 декабря на базе УГТУ и 
Ухтинского технического лицея 
им. Г.В. Рассохина состоялась XXI 
Межрегиональная научно-прак-
тическая конференция-конкурс 
с международным участием 
«Интеграция». Впервые в исто-
рии «Интеграции» к научному 
событию присоединились 
участники из Гродно, города-
побратима Ухты, в связи с чем 
конференция получила между-
народный статус.

«Интеграция» проводится ПАО 
«Газпром» в рамках Программы 
повышения качества образова-
ния, реализуемой совместно с 
ФГБОУ ВО «УГТУ» как опорным 
вузом компании. Учащиеся 9-11 
классов общеобразовательных 
школ, гимназий, лицеев, учреж-
дений дополнительного образо-
вания, студенты первого курса 
учреждений НПО и СПО, а также 
педагогические работники из Ре-
спублики Коми и Беларуси пред-
ставили более 200 докладов в 13 
секциях, посвященных техниче-
ским и гуманитарным наукам.

Юные ученые подготовили про-
екты по физике, химии, информа-
ционным технологиям, иностран-
ным языкам, истории, литературе 
и другим дисциплинам.

В состав экспертных комиссий 
по секциям вошли преподаватели 
ухтинского университета, пред-
ставители предприятий — пар-
тнеров конференции.

Кроме работы секций, про-
грамма «Интеграции» включала 
торжественные мероприятия, в 
том числе открытие ёлки перед 
главным корпусом УГТУ, однако в 
связи с карантинными ограниче-
ниями массовые торжества при-
шлось отменить.

В регионе названы лидеры Года молодежи: гла-
ва Республики Коми поощрил отличившихся сту-
дентов, педагогов и сотрудников молодежных 
организаций. Среди лучших — студент СП-21 
Индустриального института УГТУ Денис Тохтаба-
ев, награжденный благодарственным письмом 
за активную гражданскую позицию и участие в 
стройотрядовском движении Республики Коми.

2023 год, объявленный в России Годом педагога и 
наставника, в Коми был посвящен молодежи. Его ито-
ги были подведены на молодежном съезде в г. Сык-
тывкаре, где глава региона лично отметил вклад 
кураторов и активистов в развитие молодежной по-
литики.

«ИНТЕГРАЦИЯ» 
в новом статусе

Спонсорами мероприятия выступили АО «Транснефть–Се-
вер», ООО «Газпром трансгаз Ухта», ООО «Лукойл-Ухтанефте-
переработка», НШПП «Яреганефть», ООО «Лукойл-Коми», банк 
ВТБ, Сбер, ООО «Лукойл-энергосети», филиал ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ» в г. Ухте, НИПИ нефти и газа УГТУ.

ФОТОФАКТ

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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В мероприятии приняли участие заместитель начальни-
ка управления — начальник отдела ПАО «Газпром» Андрей 
Фролков, заместитель генерального директора по управ-
лению персоналом ООО «Газпром трансгаз Ухта» Евгений 
Гусев, советник при ректорате УГТУ Сергей Штоль.

!

Инга КАРАБИНСКАЯ

В нашем университете ни 
дня без триумфа: студенты 
РЭНГМ-1-22 ИИ СПО УГТУ вер-
нулись лауреатами ХI сезона 
международного инженерного 
чемпионата CASE-IN, триум-
фально выступив на площадке 
«Лига рабочих специально-
стей». 

Команда с ироничным назва-
нием «Отчисленные» — Никита 
Рожков, Алексей Бетлий, Богдан 
Гиндрюк и научный куратор про-
екта, заместитель директора 
индустриального института по 
учебно-производственной рабо-
те Денис Полишвайко — презен-
товала созданный вручную макет, 
предназначенный для наглядного 
изучения горной выработки на 
примере Ярегского нефтетитано-
вого месторождения, единствен-

ного в мире, где нефть добывают 
шахтным способом.

Созданный студентами проект 
наглядно демонстрирует строе-
ние шахты, позволяет при необхо-
димости добавлять новые детали 
и моделировать учебные ситуа-
ции. «Отчисленные» завоевали 
диплом победителя в номинации 
«Прорывное решение инженер-
ного кейса», тем самым войдя в 
число двенадцати лучших команд 
из 117 (всего заявки подали более 
250 команд).

Как отмечает Денис Владимиро-
вич, студенческое макетирование 
в индустриальном институте на-
бирает популярность: разработ-
кой макетов различных производ-
ственных объектов занимаются 
учащиеся всех курсов под руко-
водством ряда преподавателей, 
среди которых Наталья Шуклина и 
Никита Чувашов, кстати, проекты 
их студентов также участвовали в 
чемпионате CASE-IN.

Интерес молодежи к инже-
нерному творчеству горячо 
поддерживает директор инду-
стриального института Евгений 
Воскресенский:

— Навык, который человек полу-
чает, создавая что-то своими рука-
ми, — незаменим. 3D-технологии 
предлагают нам современный ин-
струментарий, но они лишь под-
спорье для грамотного инженера. 
Отрадно, что этот тренд вновь ак-
туален в отечественном техниче-
ском образовании!

Владимир ГААС

В УГТУ состоялась ярмарка ва-
кансий дочерних предприятий 
и организаций ПАО «Газпром».

В ухтинском университете, более 
десяти лет являющемся опорным 
вузом Газпрома, мероприятие про-
ходит ежегодно. Главная цель — по-
знакомить студентов с многооб-
разием карьерных возможностей. 
Площадкой для встречи студентов 
с работодателями стал спортивный 
комплекс «Буревестник». Молодых 
людей консультировали предста-
вители 13 дочерних предприятий и 
организаций Газпрома из Республи-
ки Коми, Свердловской и Амурской 
областей.

— Все дочерние общества пред-
ставляют полный цикл по добыче, 
транспортировке и переработке 
газа, — говорит заместитель ге-
нерального директора по управ-

лению персоналом ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» Евгений Гусев. — То 
есть первокурсники уже сейчас 
могут пообщаться с сотрудника-
ми предприятий, на которых ре-
ализуется весь технологический 
комплекс Газпрома. 

Для посетителей ярмарки была 
развернута выставка обучаю-
щих систем от образовательного 
подразделения «Учебно-произ-
водственный центр» «Газпром 
трансгаз Ухта». УГТУ организовал 
информационные площадки о ме-

стах прохождения летних практик, 
в том числе в составе Российских 
студенческих отрядов, о направ-
лениях подготовки Института до-
полнительного профессиональ-
ного образования, экспозицию 
3D-печати, а также представил VR 
оборудование с демонстрацией 
нефтегазопромыслового обору-
дования на производстве. 

На ярмарке вакансий студенты 
смогли напрямую задать вопросы 
потенциальным работодателям, 
получить информацию о трудо-
устройстве, прохождении произ-
водственной и преддипломной 
практик, мерах социальной под-
держки работников. Предприятие 
«Газпром трансгаз Ухта» пред-
ставило более 220 вакансий. На 
вопросы студентов ответили со-
трудники кадровых служб. Анкеты 
обратной связи заполнили более 
100 человек.

Общие 
цели! 

Помимо развернувшейся в 
с/к «Буревестник» ярмарки 
вакансий ПАО «Газпром», в 
большой физической ауди-
тории университета была 
организована встреча с 
представителями кадровых 
служб ООО «Газпром транс-
газ Ухта», в том числе филиа-
лов Общества в Вологодской 
и Ярославской областях.

Цель встречи — информиро-
вание студентов о ключевых 
направлениях деятельности 
компании, преимуществах об-
учения в рамках целевых до-
говоров, получении именных 
стипендий, о перспективах 
трудоустройства и профессио-
нального роста.
На встречу пришли более 60 
студентов высшего и среднего 
профессионального образо-
вания УГТУ, обучающихся по 
востребованным в Обществе 
направлениям подготовки 
(специальностям).
Представители ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» подчеркнули, 
что кандидатами на заключе-
ние договора на подготовку 
специалиста могут стать 
студенты высшего и среднего 
профессионального образова-
ния со второго курса обучения 
(бакалавриат, СПО) и с первого 
курса уровня магистрату-
ры, имеющие средний балл 
успеваемости за весь период 
обучения не ниже 4.00. До-
полнительно рассматриваются 
достижения студентов в на-
учных, культурно-спортивных, 
социально-общественных и 
других мероприятиях.

«Отчисленные» 
стали лучшими!

Фотографии предоставлены Денисом ПОЛИШВАЙКО

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Проект студентов УГТУ «Использование интеллектуальных инфор-
мационных технологий в реконструкции исторического контента» 
является одним из претендентов на победу в конкурсе «Премия 
первых». Проект заявлен в номинации «Развитие». Авторы: Михаил 
Вражевских (2-й курс УГТУ, специальность ИСТ) и Поликсения Юрчен-
ко (Индустриальный институт (СПО) УГТУ, ПНГ-1-22).

...

Инга КАРАБИНСКАЯ

Специалист ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» прочел лекцию для студентов 
ухтинского университета и оценил 
растущий уровень дипломного проек-
тирования.

Восьмого декабря для студентов-метро-
логов 2-4 курсов провел лекцию ведущий 
инженер производственного отдела метро-
логического обеспечения ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» Константин Редькин. Темой 
занятия стало метрологическое обеспече-
ние измерения объемов газа.

Константин Юрьевич представил слуша-
телям подробную презентацию, раскры-
вающую различные аспекты темы, а также 
особо подчеркнул необходимость доско-
нально следовать нормативной базе, ре-
гламентирующей деятельность метрологов 
на предприятии.

Константин Редькин неоднократно при-
нимал участие в Государственной экзаме-
национной комиссии. Он отметил, что год 
от года качество дипломных проектов вы-
пускников ухтинского университета повы-
шается. В качестве лектора в нашем вузе 
Константин Юрьевич впервые. На вопрос, 
полезен ли для будущих специалистов 
опыт общения с представителем произ-
водства, отвечает: «Думаю, об этом долж-
ны судить сами студенты. У преподавателя 
есть преимущество: он имеет возможность 
тщательно подготовиться к лекции. Произ-

водственник — это практик, обладающий 
ценными навыками, которые однажды точ-
но понадобятся молодым специалистам».

Вторая лекция мини-цикла состоялась в 
субботу, 9 декабря. Федеральный закон «Об 
обеспечении единства измерений» и прак-
тические аспекты его применения в про-
изводственной деятельности студентам 
УГТУ представил сотрудник ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» Михаил Клишев.

ИСТОРИЯ МАСТЕРА Текст и видео: Евгений ГРОХ. Фото: Юрий ПЕРШИН. Служба по связям с общественностью и СМИ ООО «Газпром трансгаз Ухта»

«Невыполнимых 
задач нет»
Продолжаем знакомство с настав-
никами одного из ведущих пред-
приятий газовой отрасли региона — 
ООО «Газпром трансгаз Ухта». Сегодня 
свою историю профессионального пути 
расскажет сотрудник Мышкинского 
линейного производственного управ-
ления магистральных газопроводов 
(Ярославская область) Алексей Воронин.

Работа на трассе предполагает частые 
перемещения и командировки, поэтому 
профессия водителя — это всегда движе-
ние. Для осуществления контроля состо-
яния газопровода и текущих ремонтов, 
обеспечения жизнедеятельности и работы 
персонала компрессорных станций нуж-
ны водители самых разных транспортных 
средств: от обычных автомобилей и авто-
бусов до спецтехники.

Водитель пятого разряда автотрактор-
ной службы Мышкинского ЛПУМГ Алексей 
Воронин как раз из тех, кому не прихо-
дится сидеть без дела. На первый взгляд, 
машина, которую он водит с 2008 года, — 
обычный КамАЗ. Но его «начинка» особен-
ная. В кузове располагается передвижной 
комплекс сварочных работ, а также быто-
вой отсек для отдыха бригады.

В обязанности Алексея Геннадьевича 
входит не только доставка сварщиков и 
аппаратуры к месту работ, но и обеспе-
чение исправности оборудования. Задача 
усложняется тем, что на трассе, вдали от 
ремонтных цехов, нужно самостоятельно 
устранять поломки. В этих ситуациях не 
обойтись без смекалки и знания техники.

— Сын тракториста, я с малолетства ин-
тересовался техникой. Позже сам наби-
рался знаний и опыта в училище, армии, на 
производстве. Если что-то не понимаешь, 
коллеги обязательно объяснят, помогут. И 
получается, что невыполнимых задач нет, 

— рассказывает Воронин.
Биография Алексея Воронина подтверж-

дает изумительную живучесть пословицы 
«Где родился, там и пригодился». В Мышки-
не он родился, учился, взрослел, и у него 
даже не возникало желания переехать из 
провинциального городка Ярославской 
области. Размеренный ритм жизни глубин-
ки дополняется колоритной природой, да 
и до столицы — рукой подать... 
Чтобы узнать подробнее об особенностях 
работы водителей спецтехники и уви-
деть красоты уютного городка на берегу 
Волги, сканируйте QR-код и переходите по 
ссылке.

Хотите работать 
в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» 

— ознакомь-
тесь с банком 
вакансий

Смотрите все интер-
вью проекта «История 
мастера» на офици-
альном сайте 
ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»

«Дипломные проекты выпускников УГТУ 
лучше с каждым годом»

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фото из архива «АМ»

Руслан Викторович, вы уже 
четыре года на посту ректора 
УГТУ. Чем 2023 год отличался 
от предыдущих трех ректор-
ских лет? Можно ли дать ему 
какое-то краткое определе-
ние?

— Не могу сказать, что есть какие-
то принципиальные отличия. Год 
рабочий. Непростой, как и пре-
дыдущие, с работой в штатном 
режиме над последовательным 
решением намеченных задач. Но 
краткое определение дать можно. 
2023-й — это фактически год рож-
дения военного учебного центра 
УГТУ. Состоялась коллегия Ми-
нистерства обороны Российской 
Федерации, где был представлен 
наш центр, и, надеюсь, до конца 
текущего года ВУЦ УГТУ получит 
официальный статус.   

Вы считаете это событие са-
мым главным для университе-
та в уходящем году? 

— Да, безусловно. Прежде всего 
открытие военного учебного цен-
тра ложится в общую стратегию 
страны, способствует решению 
тех задач, которые стоят перед 
нашим обществом, — задач слу-
жения Отечеству, возвращения 
и укрепления ценностей патрио-
тизма, гражданской ответствен-
ности. 

И, конечно, мы надеемся, что 
военный учебный центр будет 
способствовать привлечению 
абитуриентов в наш университет. 
Молодые люди вместе с дипломом 
о высшем образовании смогут по-
лучить военно-учетную специаль-
ность и военный билет, будут ос-
вобождены от срочной военной 
службы и могут быть призваны на 
службу в армии только в рамках 
общей мобилизации, если таковая 
потребуется, причем только по 
полученным военно-учетным спе-
циальностям, которые определя-
ются Министерством обороны ис-
ходя из потребностей армии. Это, 
конечно, большое преимущество 
для молодых людей и дополни-
тельный стимул для повышения 
образовательного уровня аби-
туриентов и студентов. Ведь, во-

первых, чтобы поступить в ВУЦ, 
нужно сдать экзамены. Во-вторых, 
обучающиеся в военном учебном 
центре должны соответствовать 
определенным требованиям фи-
зической подготовки, сдать тесты 
на морально-волевые качества, 
иметь хорошие оценки по полу-
чаемой гражданской специально-
сти. При плохих оценках человек 
автоматически расстается с уче-
бой в центре. Всё это, безусловно, 
будет стимулировать к учебе.

Хочу поблагодарить за помощь 
в ремонте помещений для цен-
тра, в его оснащении наших про-
изводственных партнеров: ООО 
«ЛУКОЙЛ-Коми» и, в частности, 
Алексея Георгиевича Прыткова, 
на  тот момент директора НШПП 
«Яреганефть»; ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» и лично генераль-
ного директора компании Андрея 
Дмитриевича Баранова, а также 
Санкт-Петербургский горный уни-
верситет, консорциум «Недра» и 
лично ректора университета и 
председателя президиума кон-
сорциума Владимира Стефанови-
ча Литвиненко за предоставлен-
ную мебель.

Завершается второй год Деся-
тилетия науки и технологий в 
Российской Федерации. Чем он 
был знаменателен для УГТУ? 

— Наука — это процесс, который 
движется, скажем так, по спирали: 
от накопления материалов и их 
осмысления к проектам и разра-
боткам. Наука не дает мгновенных 
результатов. Не могу сказать, что 
в этом году у нас были какие-то 
прорывные достижения, но задел 
получился хороший.

В частности, у нас успешно про-
двигается работа с институтом 
«ВНИИГАЗ» по тематикам НИОКР 
для ПАО «Газпром». Мы решаем 
целый ряд не просто очень важ-
ных, а по сути пионерских задач, 
а всё, что делается впервые, тре-
бует особых усилий. Университет 
может гордиться участием в этой 
работе. Это отличная научная 
школа: коллектив объединяется 
для решения задачи, чувствуется 
позитивный командный дух. Хочу 

отметить в этой связи слаженную 
и активную работу кафедры эко-
номики, управления и рекламы 
под руководством Татьяны Сер-
геевны Крестовских. Кафедра 
готовит документы по технико-
экономическому обоснованию 
НИОКР. Если каждый наш научный 
коллектив будет работать так ув-
леченно, это как раз и будет со-
ответствовать духу Десятилетия 
науки и технологий.

Есть интересные результаты у 
наших молодых ученых, работа-
ющих с заводом «Прогресс». Ко-
мандой, которой «рулит» Дамир 
Егоров, сделан сенсор нового 
поколения, чувствительный к со-
держанию влаги в газе. Это уни-
кальная технологическая разра-
ботка. Не буду сейчас вдаваться 
в технические тонкости, отмечу 
только, что у таких работ большая 
перспектива.

Конечно, нельзя забывать о 
такой важнейшей нашей задаче, 
как повышение остепененности. 
В ближайшее время планируется 
защита докторской доцента Сер-
гея Владимировича Каменских в 
совете ВНИИГАЗа. Надеемся, что 
защита пройдет успешно и наш 
коллектив прирастет еще одним 
доктором технических наук.

Чем для университета был 
знаменателен 2023-й как Год 
педагога и наставника?

— Думаю, что само внимание к 
профессии учителя, преподава-
теля, воспитателя, которым был 
ознаменован этот год, это начало 
очень важного процесса. Его цель 

— возвращение и укоренение в 
общественном сознании пред-
ставления о ценности труда педа-
гога. 

Владимир Стефанович Литви-
ненко часто в своих выступлениях 
приводит высказывание бывшего 
премьер-министра Израиля Гол-
ды Меир. Смысл такой: в любом 
дееспособном государстве, пре-
тендующем на успех, три профес-
сии должны быть самыми глав-
ными, уважаемыми в обществе и 
высокооплачиваемыми, это про-
фессии военного, врача и учителя. 

Надеюсь, и в нашем государстве 
перелом в отношении профессии 
педагога наступит. Во всяком слу-
чае, весь посыл Года педагога и 
наставника направлен именно на 
это. 

Конечно, наш университет не 
остался в стороне от этого посыла. 
Году педагога и наставника были 
посвящены наша традиционная 
конференция «Коммуникации. 
Общество. Духовность», цикл уни-
верситетских встреч в рамках ре-
спубликанских «Рождественских 
чтений», круглые столы с участием 
наших коллег из Донецкого наци-
онального университета эконо-
мики и торговли имени Михаила 
Туган-Барановского и другие ме-
роприятия.

Какие задачи стоят перед 
коллективом университета в 
2024 году?

— Наши основные задачи, к сожа-
лению, пока меняются не быстро. 
Мы работаем над их решением 
год за годом, но верно двигаясь 
вперед. 

Первое из самого насущного на 
2024 год — приведение в эффек-
тивное состояние нашего имуще-
ственного комплекса. 

Второе — воспроизводство на-
учных кадров, то есть увеличение 
количества защит кандидатских 
и докторских диссертаций наши-
ми преподавателями. Эта задача 
стоит очень остро. Она напрямую 
связана с увеличением количе-
ства научно-исследовательских 
работ — и это третье. Именно нау-
ка вдыхает жизнь в любой универ-
ситет, но технические вузы в этом 
отношении имеют свою специфи-
ку. Ученый-инженер не может за-
ниматься наукой за письменным 
столом, его исследование должно 
проходить апробацию на произ-
водстве. Поэтому НИОКР — един-
ственный механизм качественных 
диссертаций и защит.

Четвертое — работа со школа-
ми, направленная на подготовку 
ребят к поступлению на техни-
ческие специальности. Мы уже 
многое делаем в этом отношении, 
и есть очень важный результат: в 

2023 году к нам поступило намно-
го больше выпускников ухтинских 
школ, чем в последние годы. Но 
нужно идти дальше.

Чего вы ждете от наступаю-
щего года — как ректор, как 
ученый и преподаватель?

— Я не ношу розовых очков и ре-
ально смотрю на жизнь. Если мы 
будем последовательно выпол-
нять стоящие перед нами задачи, 
мои ожидания как ректора впол-
не оправдаются.

Как ученый я хотел бы больше 
времени на занятия наукой. К со-
жалению, административная де-
ятельность поглощает его почти 
целиком.

Как преподаватель очень жду 
новых студентов — заинтересо-
ванных, любознательных, увле-
ченных. Кстати, могу сказать, что 
меня в этом отношении очень ра-
дуют студенты СПО, с которыми я 
стал работать в этом году. 

За что можете поблагодарить 
уходящий год?

— Время и обстоятельства я бла-
годарить не склонен. Обстоятель-
ства делают люди, к ним я и испы-
тываю глубокую благодарность: 
к коллегам, которые не подводят, 
которые в непростых условиях 
выполняют большую и сложную 
работу.

А что хотели бы пожелать кол-
лективу университета в буду-
щем году?

— Прежде всего — семейного бла-
гополучия. Когда у нас всё хорошо 
в семье, то хорошо и на сердце, и 
в любом деле. Семья — это наш 
оплот, наш фундамент. От всей 
души желаю в наступающем году 
всем преподавателям, сотрудни-
кам, ветеранам, студентам уни-
верситета и их близким счастья, 
здоровья, тепла, уюта и неизмен-
ной взаимной поддержки.  

Были ли вы когда-нибудь Дедом 
Морозом? Хотели бы высту-
пить в этой роли?

— Не довелось. Но подарки, как 
Дед Мороз, делать люблю!

Руслан АГИНЕЙ: 
«Обстоятельства 

делают люди»

Предновогоднее 
интервью с ректором 
университета
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19 декабря агитбригады нефтегазового 
факультета УГТУ в сопровождении дека-
на Н.П. Демченко и заместителя декана 
НГФ В.В. Овчинниковой совершили 
профориентационую поездку в школы 
города Сыктывкара.

Яна МАЦКИВ

Студентки третьего кур-
са специальности «Связи с 
общественностью» Мария 
Смирнова и Ульяна Модянова 
стали финалистками откры-
того регионального конкурса 
студенческих проектов в об-
ласти развития общественных 
связей «PR-движение». Финал 
состоялся 14 декабря в СГУ им. 
Питирима Сорокина. Защита 
проекта проходила в онлайн-
формате.

Проект называется «КиберЗа-
бег», суть его в том, что команда 
из пяти-семи человек играет, до-
пустим, в Counter-Strike или дру-
гую компьютерную «бродилку», 
членов команды поочередно вы-
зывают в соседний спортивный 
зал. Там в присутствии тренера 
оценивают качество выполне-
ния упражнений по кросс-фиту, 
к примеру. Выигрывает команда, 
наиболее эффективная как в тра-
диционном, так и в киберспорте.

Целью проекта является попу-
ляризация командных видов тра-
диционного и киберспорта среди 
молодежи Ухты как качественно-
го и эмоционально насыщенно-
го досуга. С воплощением идеи 
проекта девушкам помогала их 
научный руководитель, кандидат 
педагогических наук, доцент ка-
федры экономики, управления и 
рекламы УГТУ Ольга Волкова.  

— Идею проекта предложила 
Мария, она активный участник 
спортивных состязаний, занима-
ется волейболом и продвигает 
спорт в молодежной среде, — по-
делилась Ольга Александров-
на. —  Идея проекта родилась у 
девушки буквально за два часа. 
Ульяна, которая отлично разбира-
ется в дизайне и может воплотить 
любые идеи, присоединилась к 
проекту в качестве технического 
редактора.

Всего в проекте запланировано 
семь групповых соревнований по 
35 человек в течение 2024 года. 
К соревнованиям девушки хотят 
привлекать школьников, моло-
дежь. Ключевая целевая аудито-
рия — от 16 до 25. Члены жюри во 
главе с председателем Комитета 

по молодежной политике Респу-
блики Коми Светланой Суворки-
ной оценили пиар-проекты фи-
налистов и определили лучший 
из них. Победу в финале конкур-
са одержали студентки СГУ им. 
Питирима Сорокина. Их проект 
«Электронный адвент-календарь 
абитуриента» был рекомендован 
на Региональную премию в об-
ласти развития общественных 
связей «Серебряный Лучник» — 
Северо-Запад.

Идея «КиберЗабега» принесла 
команде из Ухты грамоты, благо-
дарности и подарки от Комитета 
по делам молодежной политики 
РК и Ростелекома. Поздравляем 
наших девушек и их руководите-
ля и желаем скорейшей реализа-
ции проекта!

Яна МАЦКИВ

В Индустриальном инсти-
туте (СПО) Ухтинского госу-
дарственного технического 
университета 9 декабря в 
рамках традиционной декады 
специальности «Сооружение 
и эксплуатация газонефтепро-
водов и газонефтехранилищ» 
впервые состоялась конферен-
ция обучающихся «Подготовка 
и транспорт газа, нефти и неф-
тепродуктов».

Её организатор — председатель 
предметно-цикловой комиссии 
по направлению «Бурение сква-
жин, сооружения и эксплуатация 
газонефтепроводов и газонефте-
хранилищ» УГТУ — Наталья Шу-
клина.

Двенадцать участников пред-
ставили восемь докладов, в том 
числе два — с макетами, подго-
товленными в рамках участия во 

всероссийском конкурсе рабочих 
специальностей.

Как рассказала Наталья Алек-
сандровна, на конференции про-
звучали весьма интересные до-
клады.

«Темы поднимались серьезные. 
Победителей и проигравших не 
было, все участники получили 
памятные подарки, — поясняет 
организатор. — Возможно, имен-
но наши ребята когда-нибудь пре-
творят в жизнь свои идеи, связан-
ные с транспортом сжиженного 
природного газа».

Работа секции «Геология нефти 
и газа» объединила тех, кто инте-
ресуется происхождением нефти, 
разработкой Ярегского место-
рождения, спецификой бурового 
оборудования для шахтного ме-
тода добычи.

Участники секции «Сооружение 
объектов транспорта» вынесли на 
обсуждение вопрос применения 
электрохимической защиты тру-
бопроводов от коррозии.

В секции «Эксплуатация» при-
оритетными были проблемы 
транспорта и хранения сжижен-
ного природного газа.

Будущие техники сооружения и 
эксплуатации газонефтепроводов 
и газонефтехранилищ представи-
ли макеты газоснабжения насе-

ленного пункта и головной нефте-
перекачивающей станции.

Руководили секциями Елена 
Вакула, Наталья Шуклина и Веро-
ника Гришанова. В состав жюри 
вошли Артеева Н.М., Гришанова 
В.А., Борилец А.В., Салашенкова 
О.А., Кравчук Т.Н.

Серьезные 
темы, серьезные 
проекты 

Пиарщицы УГТУ вышли в финал 
республиканского конкурса

Облако идей
Владимир ГААС

В УГТУ прошел первый студен-
ческий конкурс IT-проектов.

Инициатор конкурса «Облако 
идей» — компания «Консалт-Ин-
форм», экспертами выступили 
действующие сотрудники IT-
отделов предприятий города. 
Конкурс призван найти и под-
держать перспективные про-
екты будущих программистов и 
инженеров автоматизации, за-
интересовать как можно больше 
студентов в самостоятельных 
разработках.

В течение семестра проходил 
отбор идей, на форуме было 
предложено почти полтора де-
сятка проектов в различных кате-
гориях: «Образование», «Допол-
ненная реальность», «Игровая 
индустрия», «Будущее в настоя-
щем». Студенты представили на 
суд жюри концепцию экзоскеле-
та; приложение, объединяющее 
соцсеть и площадку с объявлени-
ями, единой базой скидок; вир-
туальный исторический тур по 

городу; музыкальный тренажер; 
онлайн-образовательную пло-
щадку и другие разработки.

Эксперты провели конструк-
тивный разбор предложенных 
идей и предложили пути даль-
нейшего развития систем и при-
ложений. Авторы лучших проек-
тов получили дипломы и призы 
от организаторов. По мнению 
жюри и преподавателей про-
фильной кафедры, после демон-
страции на «Облаке идей» нара-
ботки имеют все шансы вырасти 
в дипломную работу или полно-
масштабный старт-ап будущих 
выпускников УГТУ.  

Фото: vk.com/gtosyktyvkar

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Открыли Dance Integration — 
2023 турниром по восточным 
танцам. Коллективы из Ухты, Со-
сногорска, Печоры и поселка Во-
дный подарили восточную сказку, 
выступая в дуэтах и групповых ка-
тегориях, показав мастерство, гра-
цию и умение импровизировать 
под аккомпанемент этнических 
инструментов. Судьями состяза-
ний выступили опытные танцоры 
и постановщики коллектива «Нар-
гиз» УГТУ — многократные призе-
ры российских и международных 
фестивалей восточного танца, ос-
нователи данного направления в 
Республике Коми.

Расширили танцевальную «гео-
графию» Dance Integration — 2023 
соревнования по современной, 
народной и эстрадной хореогра-
фии. На паркет «Буревестника» 
вышли коллективы из Республики 
Коми, Кировской и Кемеровской 
областей, а в программу турнира 
вошли танцы народов России и 
других стран. Отдельную катего-
рию посвятили патриотическим 
постановкам и номерам на исто-
рические темы. 

Завершающая часть фестиваля 
прошла под знаком чир спорта 
и хип-хопа. Эти направления за-
воевали в регионе большую по-

пулярность. Коллектив United BIT 
УГТУ является одним из главных 
инициаторов их появления в на-
шей республике, а ухтинский вуз 
регулярно принимает первенства 
и кубки, участвует в формирова-
нии сборной Коми. 

В финальной части танцоры — 
и самые юные, и профессионалы 

— сразились в сольных и группо-
вых категориях в чир джазе, фри-
стайле, хип-хопе, брейкдансе и 
других стилях. Украшением Dance 
Integration — 2023 стали танце-
вальные поединки!

ПЛАНЕТА ТАНЦА! 
Владимир ГААС

В ухтинском университете состоялся масштабный спортивный 
фестиваль Dance Integration — 2023. На три дня спортивный 
комплекс «Буревестник» превратился в главную танцевальную 
арену Республики Коми. Особенность фестиваля — многообразие 
стилей и направлений. 
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Владимир ГААС

В с/к «Буревестник» Ухтинского государствен-
ного технического университета состоялся ба-
скетбольный турнир среди учащихся среднего 
профессионального образования Республики 
Коми. 

Девять команд представляли средние професси-
ональные учебные заведения Ухты, Сыктывкара, 
Печоры. На торжественном открытии баскетболи-
стов приветствовали представители управления 
физической культуры и спорта Ухты, ректората 
ухтинского университета.
Состязания стали частью круглогодичной спар-
такиады студентов профессиональных образова-

тельных организаций Коми, которая проходит в 
регионе уже в семнадцатый раз. Баскетбольный 
турнир продлился три дня. За титул победителей 

сражались мужские и женские составы. 
С подробными результатами можно ознакомиться 
на странице официальной группы студенческого 
спортклуба УГТУ «ВКонтакте». Очки, заработанные 
сильнейшими сборными, пойдут в общую копилку 
спартакиады СПО, а летом 2024-го определятся 
лидеры и призеры итогового зачета по всем спор-
тивным дисциплинам. 

Яна МАЦКИВ

Студент второго курса факультета эко-
номики, управления и информацион-
ных технологий УГТУ Андрей Копысов 
стал победителем чемпионата мира 
по стритлифтингу по версии Всемир-
ной федерации стритлифтинга (World 
Streetlifting Federation/WSF). 

Чемпионат проходил в Москве 16-17 
декабря, а ранее в Тюмени Андрей стал 
двукратным чемпионом по итогам От-
крытого чемпионата России по стритлиф-
тингу, абсолютным лидером в номинации 
«двоеборье classic» и победителем в но-
минации «двоеборье multilift». Тогда же 
ухтинский спортсмен подтвердил квали-
фикацию кандидата в мастера спорта в 
двоеборье multilift и выполнил нормати-
вы КМС в двоеборье classic.

На этот раз Андрей стал чемпионом 
мира в стритлифтинге в подтягивании — 
25 кг (WSF). Он выполнил норматив ма-
стера спорта в этой же номинации, стал 
серебряным призером чемпионата мира 
по строгому подъему на бицепс с про-
хождением допинг-контроля и выполнил 
норматив мастера спорта в подъеме на 
бицепс.

— Впечатления непередаваемые, — 
комментирует Копысов, — никогда не мог 
подумать, что стану чемпионом мира, но 

на этом я не остановлюсь! Спасибо огром-
ное всем, кто поддерживал меня и помо-
гал. 

От души поздравляем нашего студента 
с грандиозным успехом, гордимся и жела-
ем дальнейших побед и успеха в достиже-
нии поставленных целей! 

Петр ИВАНОВ

Заведующая кафедрой физической 
культуры, начальник отдела по раз-
витию студенческого спорта УГТУ 
Ирина Прилюдько приняла участие 
в работе конгресса «РОССТУД-
СПОРТ», который состоялся в Санкт-
Петербурге в университете ИТМО в 
начале декабря. 

К обсуждению ключевых вопросов в об-
ласти студенческого спорта и фиджитал-
технологий присоединились более 500 
представителей вузов России. В рамках 
всероссийского конгресса состоялись фо-
румы «Актуальные вопросы развития сту-
денческого спорта» и «Взгляд в будущее: 
фиджитал-технологии в высшем образова-
нии», а также презентация научного журна-
ла «Физическое воспитание и студенческий 
спорт». Как рассказала Ирина Александров-
на, работа конгресса проходила интенсив-

но, с высокой вовлеченностью участников, 
которые приходили на панельные дискус-
сии, площадки и семинары к девяти утра, а 
уходили поздним вечером.

Особенно ценными для дальнейшей ра-
боты университета, по мнению спортивно-
го делегата УГТУ, будут представленные на 
конгрессе методические рекомендации 
для кафедр физического воспитания по 
развитию студенческого спорта.

— Очень круто! Бомба! Организаторы и 
эксперты максимально доступно раскры-
ли важные для нашей работы вопросы. 
На такие мероприятия нужно направлять 
всех преподавателей: я вернулась с кон-
гресса окрыленная! — поделилась впечат-
лениями Ирина Прилюдько.

Ирина Александровна благодарит орга-
низаторов конгресса за предоставленную 
возможность обменяться опытом по раз-
витию студенческого спорта, содержа-
тельные информационные материалы и 
три дня плодотворной работы.

Фото из личного архива И. ПРИЛЮДЬКО

Зачетный 
баскетбол! 
В УГТУ прошли соревнования 
среди учащихся СПО Коми

Студент УГТУ стал чемпионом 
мира по стритлифтингуСтуденческий 

спорт 
окрыляет!

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Делать точный прогноз погоды очень 
помогают такие слова, как «местами», 
«временами» и «возможно».
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Зима! Квитанции на снег еще 
никому не приходили?

Походила по магазинам, посмо-
трела цены. Как сказать детям, 
что Дед Мороз умер?

31 декабря сделали выходным, 
потому что всё равно никто не 
работал. Теперь всё равно никто 
не работает 30-го.

— Дорогой, я хочу на Рождество 
шубу...

— Хозяюшка ты моя! Сейчас же 
пойду куплю свёклу и селёдку!

«Надо валить!» — подумал Бар-
сик и прыгнул на ёлку.

Вычитал, что следующий год 
Зеленого Дракона. Это ж зеленый 
змий!

У Деда Мороза лучше просить не 
исполнения заветных желаний, а 
игнорирования дурацких.

— Что бы водрузить на вершину 
ёлки?

— Грабли!
— Почему грабли?!
— Ну, вилы не наш символ...

— Оп, а это что? Деньги?
— Не трогай, это на ветер.

— Алло! Петрович, где тебя чер-
ти носят?!

— Я там, где зимой не бывает 
снега...

— Ну да, ты еще скажи, что ле-
жишь на пляже в Хургаде!

— Да нет, стою неподалеку от 
вас на канализационном люке.

...

Яна МАЦКИВ

14 декабря в бизнес-инкубаторе Ухтин-
ского государственного технического 
университета состоялся бизнес-за-
втрак, организованный Институтом 
дополнительного профессионального 
образования и обучения УГТУ и союзом 
«Торгово-промышленная палата» г. Ухты. 
Подобные бизнес-завтраки проходят с 
периодичностью раз в месяц и уже стали 
традиционными.  

В бизнес-инкубаторе собрались порядка 20 
предпринимателей — представителей мало-
го бизнеса, в основном — сферы услуг. На 
входе гостей встречали директор ИДПО УГТУ 
Наталья Игнатова и президент ТПП г. Ухты 
Марина Канева. Мероприятие носило нефор-
мальный характер. Для предпринимателей 
был накрыт стол с выпечкой, чаем и кофе.

Основная тема состоявшегося диалога — 
«Меры поддержки предпринимательства». 

В этот же день состоялась прямая линия 
со специалистом Центра поддержки пред-
принимательства «Мой бизнес» Светланой 
Кошелевой. В адрес Светланы Юрьевны про-
звучало много вопросов от представителей 
бизнес-сообщества Ухты относительно мер 
поддержки.

Гости бизнес-завтрака с удовольствием по-
знакомились друг с другом.

— Я лишь на первой ступени предприни-
мательства, если не сказать, что на нулевой, 

— рассказывает о себе предприниматель Та-
тьяна Григорьева. — Долгое время работала 
учителем музыки в школе, потом — масте-
ром маникюра. Затем меня заинтересовало 
правильное питание. Всегда огорчало, что 
мои дети едят много сладкого. И я решила 
заменить сладости чем-то полезным. Стала 
сушить фрукты, это и вкусно, и полезно. Так 
у меня появилось свое дело. В «ВК» есть со-
общество «Вкусно без сахара», там я пред-
лагаю вкусные, хрустящие крекеры без глю-

тена, ГМО и консервантов, в которых нет ни 
грамма муки. Множество вариантов! Но с 
рекламой у меня пока проблема.

По словам организаторов мероприятия, 
польза подобных встреч очевидна. Здесь 
можно не только пополнить свою клиент-
скую базу, обзавестись новыми знакомства-
ми, но и узнать, какие новшества и меры 
поддержки появились в сфере малого и 
среднего бизнеса.

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Позавтракали с пользой!

Яна МАЦКИВ

На базе бизнес-инкубатора 
УГТУ состоялось рабочее 
совещание с участием пред-
ставителей ПАО «Газпром», 
РСО Инжиниринг, штаба Коми 
регионального отделения Рос-
сийских студенческих отрядов 
и местного штаба студенческих 
отрядов «Северянин». 

На встрече присутствовали 
командиры линейных студенче-
ских отрядов, ветераны и члены 
правления Коми регионального 
отделения Молодежной общерос-
сийской общественной органи-
зации «Российские студенческие 
отряды».

— Теме российских студенче-
ских отрядов был посвящен от-
дельный пункт заседания научно-
образовательного межвузовского 
совета опорных вузов ПАО «Газ-
пром», прошедшего в рамках Пе-

тербургского международного 
экономического форума, — пояс-
няет член правления Коми регио-
нального отделения МООО «РСО» 
Семён Башкиров. — В результате 
обсуждения была поставлена за-
дача — создать во всех опорных 
вузах ПАО «Газпром» студенче-
ские отряды. 

Совещание носило рабочий ха-
рактер, главной целью был обмен 
опытом. Обсуждались вопросы 
дальнейшего сотрудничества и 
развития студенческих отрядов 
в Ухте, а также возможности уве-
личения количества рабочих мест 
для студентов.

«В частности, было принято ре-
шение о необходимости и целесо-
образности совершенствования 
механизмов взаимодействия, в 
том числе с учетом опыта иных 
крупных вертикально интегриро-
ванных компаний», — заключил 
Семён Петрович.

Рабочее совещание 
с представителями веду-
щих компаний

Яна МАЦКИВ

С 8 по 10 декабря в Сыктывкаре, на базе СГУ им. Питирима 
Сорокина, состоялся республиканский слёт студенческих 
отрядов, приуроченный к 50-летию со дня образования 
студенческих отрядов СГУ и 10-летию с момента открытия 
первого в России Музея студенческих отрядов. Одним из 
организаторов мероприятия стал УГТУ.

В рамках регионального слёта студенческих отрядов состоя-
лась внеочередная отчетно-выборная конференция Коми реги-
онального отделения МООО «Российские студенческие отряды». 
В состав правления Коми регионального отделения МООО «РСО» 
вошел ректор УГТУ Руслан Агиней. 

Кроме того, на конференции подвели итоги деятельности реги-
онального штаба за 2023 год, кураторы отчитались о работе в лет-
ний период, обсудили мероприятия грядущего юбилейного года 
студенческих отрядов.

Одним из ключевых моментов конференции было переизбра-
ние председателя правления Коми регионального отделения. Но-
вым председателем был избран Анатолий Чемезов. 

— Благодарим бывшего председателя правления Коми регио-
нального отделения МООО «РСО» Михаила Александровича Дро-
нова за многолетнюю плодотворную работу, за развитие движе-
ния российских студенческих отрядов в республике и сохранение 
его истории, — прокомментировал ректор УГТУ Руслан Агиней.

Источник фото: https://vk.com/slyotso_komi

В Сыктывкаре 
состоялся слёт РСО

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

На протяжении двенадцати лет студен-
ческий совет УГТУ проводит благотвори-
тельную акцию «Подари Новый год». 

Яна МАЦКИВ

За неделю до главного зимнего праздника 
страны активисты студенческого совета УГТУ 
провели в ТЦ «Ярмарка» благотворительную 
акцию «Подари Новый год».

Мероприятие, направленное на социальную по-
мощь ребятам из детских домов, интернатов, реали-
зуется студентами уже двенадцатый год! Присоеди-
ниться к акции может каждый. Для этого нужно снять 
с ёлки детское письмо Деду Морозу и исполнить же-
лание ребенка. 

— Эту акцию мы проводим каждый год в декабре, 
чтобы подарить новогоднее чудо детям из интерна-
тов Ухты и Сосногорска, — рассказывает председа-
тель студенческого совета УГТУ Ксения Попова. — В 
прошлом году малыши получили 83 подарка, 350 
неравнодушных жителей города приняли участие в 
этом мероприятии. 

Остается добавить, что после завершения благо-
творительной акции волонтеры ухтинского вуза раз-
дали на новогодних утренниках 90 подарков от жи-
телей и гостей нашего города.

Волшебники 
рядом!


